



## PROTOKOLL PRÄSIDIUM UND LÄNDERRAT

<b>Termin:</b>	<b>11.06.2021</b>
<b>Ort:</b>	<b>IPZV e.V., Laatzen</b>
<b>Beginn:</b>	<b>14:00 Uhr</b>
<b>Ende:</b>	<b>17:20 Uhr</b>
<b>Teilnehmer:</b>	<b>siehe Anlage 1: Anwesenheitsliste</b>
<b>Sitzungsleitung:</b>	<b>Peter Nagel</b>
<b>Protokollführung:</b>	<b>Bärbel Eckert</b>
<b>Verteiler:</b>	<b>Präsidium</b>
<b>Versand:</b>	<b>21.06.2021</b>
<b>Einspruchsfrist:</b>	<b>05.0.2021</b>
<b>Nächste Sitzung:</b>	<b>26.11.2021</b>

---

TOP 1	Begrüßung /Formalien (Althans/Nagel).....	2
TOP 2	Bestätigung Tagesordnung (Althans/Nagel) .....	2
TOP 3	Genehmigung der Protokolle vorangegangener Sitzungen.....	2
TOP 4	Berichte des Vorstands, der Ressortleitungen, des LR-Vorsitzenden .....	2
TOP 5	Finanzen (Temmeier/Nagel).....	4
TOP 6	Anträge zur Mitgliederversammlung / JHV (Nagel/Althans).....	4
TOP 7	Wahlen auf der Mitgliederversammlung / JHV (Nagel/Althans).....	5
TOP 8	Verschiedenes .....	5

---

## TOP 1 Begrüßung /Formalien (Althans/Nagel)

Der Präsident Peter Nagel eröffnet die Sitzung um 14:00 und begrüßt alle Anwesenden.

---

## TOP 2 Bestätigung Tagesordnung (Althans/Nagel)

Es sind 13 später 14 Mitglieder anwesend. Die Sitzung ist beschlussfähig.

---

## TOP 3 Genehmigung der Protokolle vorangegangener Sitzungen von Präsidium und Länderrat am 27.04.2021 (Nagel/Althans)

Das Protokoll der Sitzung liegen noch nicht vor und wird bei der nächsten Sitzung behandelt.

---

## TOP 4 Berichte des Vorstands, der Ressortleitungen, des LR-Vorsitzenden (nur Aktuelles) Austausch zur aktuellen Situation

### Vorstand

Peter Nagel: Der Mietvertrag für die Räumlichkeiten Hildesheimer Straße 193a in Laatzen wurde im Zuge des Besitzerwechsels der Immobilie geändert. Zum 01.07.2021 werden die Räume im Erdgeschoss nicht mehr angemietet. Im Keller stehen dann Lagerflächen zur Verfügung. Der Container muss geräumt werden. Um Planungssicherheit zu haben, ist die **1. Etage nun bis 2030 gemietet** worden. Das Mobiliar des EG wird veräußert. Sitzungen und Tagungen werden wieder extern stattfinden und auch virtuelle Meetings haben sich in den letzten Monaten als praktikabel erweisen und werden künftig weiter genutzt.

Die Absage der Islandpferde Weltmeisterschaft 2021 war für uns alle eine große Enttäuschung. Nachdem die Absage durch internationale Proteste noch einmal in Frage gestellt wurde, kam schließlich die endgültige Absage, da internationale Regelungen Berücksichtigung finden müssen. Die gesparten WM-Kosten 2021 werden für die MEM-Kosten 2022 eingesetzt.

Claudia Temmeyer: An der Umfrage haben sich von rd. 180 Vereinen 75 Vereine während des Umfragezeitraums beteiligt. Auf Wunsch der LV-Vorsitzenden wurde ihnen die Umfrage von LL anschließend nochmals zur Weiterleitung an die Ortsvereine zugeschickt. Darauf gab es dann nur noch 5 Rückmeldungen. Bisher erfolgte auch kein Zoom-Meeting mit den Teilnehmern der Umfrage - dies ist in Planung.

Die Zugriffsrechte der Landesverbandsvorsitzenden auf Garpur sollen geklärt werden, auch in datenschutzrechtlicher Hinsicht. Dazu werden wir uns mit einem Fachmann für Datenschutz austauschen.

**Verteiler:** CT – Info an DIP; Bjössi – Beauftragung eines Datenschutzbeauftragten

Zuständigkeit: Vorstand | Bjössi

**Fälligkeit:** Zeitnah

## Ressortleitungen

### Ausbildung, Jugend, Richten und Zucht

Die Ressortleitungen sind nicht anwesend.

### Breitensport

Corinna Langer: Für den Herbst ist ein Wanderreitertreffen geplant. Anfragen dazu laufen. Corinna bittet um Vorschläge.

**Verteiler:** Alle

Zuständigkeit: Alle | Corinna Langer

**Fälligkeit:** Zeitnah

### Sport

SA: Aktuell gibt es viele Qualitage, bisher wenig OSI´s. Ein Veranstaltertreffen fand online zum Austausch statt. Passrennen wird derzeit wenig angeboten. Cyberwettbewerbe – Begrenzung läuft bis Ende 2021 als Ausnahmeregelung.

Gunther Steinseifer bittet den RL, die Passförderung weiter voranzutreiben.

Felix Rosen: Endausscheidungen werden weniger angeboten. Das Verhältnis OSI : Qualitage sollte besprochen werden, ggf. muss eine IPO Änderung herbeigeführt werden. Ab wann sollen Endausscheidungen zwingend durchgeführt werden?

**Verteiler:** Sportausschuss | Richtausschuss

Zuständigkeit: Sportausschuss

**Fälligkeit:** TOP Herbst, besser schon früher 2021 – für IPO Anpassung!

### Arbeitsgruppe Herpes | Impfregeleungen

Die Arbeitsgemeinschaft um das Thema Herpes/Impfregeleungen wird nach dem Beschluss der FN im Juli in Fulda für den IPZV prüfen, ob diese Regelung auch für unsere Turniere gelten sollte.

**Verteiler:** Arbeitsgruppe

Zuständigkeit: Arbeitsgruppe | Ressorts Sport und Breitensport

**Fälligkeit:** TOP Herbst, besser schon früher 2021 – für IPO Anpassung!

### **Berufsreiter | Kaderreiter**

Eine Definition wird benötigt und muss in die Regelwerke eingearbeitet werden.

**Verteiler:** Zunächst Peter Nagel

Zuständigkeit: Peter Nagel | Bjössi | Sportressort

**Fälligkeit:** TOP Herbst, besser schon früher 2021 – für IPO Anpassung!

---

## **TOP 5 Finanzen (Temmeier/Nagel)**

- IPZV-Jahresabschluss 31.12.2020 - ausführlich in der gem. Sitzung Ende April erörtert
- Eine Rücklagenauflösung ist im Haushaltsplan zunächst nicht vorgesehen. Abhängig von der Entwicklung in den nächsten Monaten kann hierzu am Jahresende eine andere Entscheidung zu treffen sein.

---

## **TOP6 Anträge zur Mitgliederversammlung / JHV (Nagel/Althans)**

- **Antrag des Präsidium und Länderrat auf Satzungsänderung**

Beschlussfassung über vom Finanzamt zur Beibehaltung der Gemeinnützigkeit geforderte Satzungsänderungen den Vereinszweck betreffend. Diese Änderungen sind wie folgt:

1. 2. Satz 2: „Zweck des Vereins ist die Förderung von Sport, Tierzucht, Jugendhilfe, Volks- und Berufsbildung und Tierschutz. Der bisherige Satz 2 ist zu streichen.
2. 2 Nr. 1.6: Die Worte „zur Erholung“ sind zu entfernen.
3. 2 Nr. 1.9 ist neu einzufügen:

„Die Durchführung von Sport- und Jugendangeboten.“

Die Anträge sind im DIP und bei der Einladung zur AO MV veröffentlicht worden und werden auf der AO MV abgestimmt.

- **Antrag des Vorstandes zur Erhöhung der Mitgliedsbeiträge für kooperative Mitglieder ab 2022**

Das Präsidium und der Länderrat schlagen eine Erhöhung / Festsetzung neuer Mitgliedsbeiträge für kooperative Mitglieder ab 2022 vor.

Begründung: Der Ertrag fließt in den allgemeinen Haushalt ein. Der ideelle Spielraum soll erweitert werden.

Ab dem 01.01.2022                      2 Euro / Mitglied

-                      **weitere Anträge**

Keine.

### **TOP 7                      Wahlen auf der Mitgliederversammlung / JHV (Nagel/Althans)**

10:00 Uhr Vorstellung der neuen Kandidaten zum Vizepräsidenten zur Meinungsbildung für die Empfehlung des Präsidiums an die AO MV.

Pause 15:35 – 16.15 Uhr

---

### **TOP 8                      Verschiedenes**

Claudia Temmeyer schlägt vor, eine Arbeitsgruppe allgemein zu den Themen Mitgliedergewinnung und Mitgliederbindung einzurichten. Eine Idee dazu ist die Gründung eines „**Kidsclubs**“ vor.

Neue Arbeitsgruppe: CT, Regina Eckert, Felix Rosen, Anke Schwörer-Haag, Stefan Althans.

Beispiel: EWU-Kidsclub: <https://ewu-bund.com/kidsclub/>

Brainstorming:

- Sagakzept
- Benefits erarbeiten – strategische Partner suchen
- Höfe ansprechen – Vorteile anzeigen
- Themenoffene Angebote über den Tellerrand hinaus anbieten und akzeptieren
- FN Konzept Jungs reiten

**Verteiler:**                      Arbeitsgruppe

Zuständigkeit: Arbeitsgruppe

**Fälligkeit:**                      TOP Herbst, Infos zur Diskussion und Ideensammlung mit der Einladung zur Herbstsitzung verschicken



Der Sitzungsleiter dankt allen Beteiligten für die Teilnahme und beendet die Sitzung um 17:13 Uhr.

Laatzen, den 16.06.2021

Sitzungsleitung: gez. Peter Nagel, gez. Stefan Althans

Protokollführung: gez. Bärbel Eckert